



Foto: KAUST

Modell der internationalen »King Abdullah University of Science and Technology« (KAUST), die 80 km nördlich von Jeddah errichtet wird.

Wegweisende Universitätsgründung in Saudi-Arabien

Grundstein für neue internationale Universität KAUST

König Abdullah bin Abdulaziz Al Saud, Hüter der Beiden Heiligtümer, hat im Oktober 2007 den offiziellen Grundstein für die neue internationale King Abdullah University of Science and Technology (KAUST), eine technische Universität nach internationalen Standards, gelegt.

Zur Grundsteinlegung hatte König Abdullah über 1 500 Führungspersönlichkeiten aus Wissenschaft und Wirtschaft aus der ganzen Welt nach Saudi-Arabien geladen. Aus der deutschen Wissenschaft nahm TUM-Präsident Prof. Wolfgang A. Herrmann teil, der beim akademischen Symposium »Die Rolle der Forschungsuniversität im 21. Jahrhundert« referierte. Herrmann zeigte sich beeindruckt von der Zeremonie und dem königlichen Motto »We have no limits in space and money, but we have a limit of talents«.

36 Millionen Quadratmeter groß ist der Campus für die KAUST, die direkt am Ufer des Roten Meers in Thuwal erbaut wird. Die 12,5 Milliarden Dollar, die für den Neubaukomplex nötig sind, kommen aus einem Stiftungsvermögen. Die KAUST wird als internationale Forschungsuniversität für Masterstudenten und Doktoranden errichtet und soll mit ihrem Programm die besten Dozenten und Studenten rekrutieren. Ab September 2009 sollen Spitzenforscher aus der ganzen Welt und den unterschiedlichsten Kulturkreisen am Roten Meer zusammenarbeiten, um Lösungen für die großen Zukunftsthemen von Wissenschaft und Technik zu finden.

Das globale Forschungs- und Bildungsnetzwerk der KAUST wird zahlreiche Talente sowohl aus den eigenen Reihen als auch von anderen führenden Universitäten und Forschungseinrichtungen mit gemeinsamen Forschungsprojekten und Stipendienprogrammen für Studenten unterstützen. Die TUM ist als deutsche Universität zur Kooperation eingeladen, aus den USA hat das MIT bereits einen Kooperationsvertrag abgeschlossen, aus Frankreich das Institut Français de Pétrole, aus Indien das Indian Institute of Technology (Mumbai).

Die KAUST gilt als persönliches Projekt König Abdullahs. Er hat in den letzten Jahren im Königreich eine Steigerung der Investitionen in Bildung und Wirtschaft angeregt und überwacht. Nun soll mit der KAUST seine jahrzehntelange Vision, eine international führende Universität in Saudi-Arabien zu gründen, Realität werden.

Das akademische Modell von der KAUST ist um vier Forschungsinstitute mit verschiedenen Forschungszentren strukturiert, die sich den Themen Rohstoffe und Energie, Biotechnologie, Ingenieurwissenschaften, Chemie und Mathematik widmen, und somit untereinander von den wissenschaftlichen und technischen Studien profitieren können.

www.kaust.edu.sa/